



Poca disponibilidad para inocularse contra covid e influenza en recintos privados Falta de horas en vacunatorios de clínicas: hasta diez días para acceder a una dosis

Los centros de salud aseguran que se debe a un aumento en la demanda, la falta de recursos humanos, sumado a las pocas dosis que reciben. Además que en esta campaña de invierno se sumó un nuevo anticuerpo para proteger a lactantes del virus respiratorio sincicial.

MARIANNE MATHIEU

Alejandra (35) tiene un hijo de 18 meses. Está intentando vacunarlos, dado que ya se ha enfermado varias veces y le asusta el escenario de cara a un invierno donde se prevé que haya una alta circulación de virus respiratorios. Sin embargo, no ha tenido éxito.

“Ha sido una locura conseguir hora, y eso que él tiene menos de dos años. Fuimos a la misma clínica donde atiende su pediatra a pedir hora, pero nos dijeron que la agenda la abrían el viernes, y esperamos, y nada. Hay que esperar hasta el 18 de abril. Vimos en otros lados y tampoco hay disponible. Algunos abren la agenda el lunes, otros el martes... Y me urge ponerla por todo lo que pasó el año pasado, con las urgencias llenas”, relata la madre.

Y es que diversos vacunatorios del sector privado, como el de la Clínica Alemana, la Clínica Santa María, la red UC Christus, entre otras, tienen sus agendas sin disponibilidad para reservar horas para vacunarse contra la influenza y el covid-19, al menos por los próximos diez días, y en algunos casos tampoco contra el nuevo anticuerpo del virus sincicial.

Hasta ayer, los que tenían abierta la agenda era para la semana del 22 de abril, mientras que en otras todas las horas de estos meses se encontraban bloqueadas.



RESERVA.— Si bien lo ideal es el agendamiento de horas para ir a vacunarse y evitar que se generen filas, la mayoría de los vacunatorios reciben a personas sin reserva previa.

En el caso de la Clínica Universidad de los Andes, pese a que hasta el jueves no tenían disponibilidad de agendamiento de horas, ayer abrieron la oferta para la próxima semana.

Según un trabajador del vacunatorio de una de las clínicas mencionadas, la principal causa detrás de la escasez de horas para vacunar serían las pocas dosis que están entregando desde el Ejecutivo, lo que se suma a que el personal muchas veces no da abasto para inocular al gran número de pacientes que acuden, a lo que se suma que a ratos han tenido que bloquear el horario de inoculación con vacunas ministeriales, puesto que se

sumó a la campaña el medicamento Nirsevimab contra el virus sincicial, para lactantes de hasta seis meses y recién nacidos.

En otro de los recintos apuntan a que el Ministerio de Salud no envía con regularidad las dosis de vacunas, por lo que no pueden tener una agenda fija para la reserva de horas. Así, hay varias clínicas que en la medida que les llegan las dosis, van abriendo horas para los días siguientes, que se agotan rápidamente.

Según Carolina Croquevielle, subdirectora de Enfermería Ambulatoria y encargada de los vacunatorios de la Red UC Christus, esta semana han

visto un aumento en la demanda, a lo que se agrega que se “nos juntaron muchas campañas, la de VRS, la de influenza ministerial, influenza particular, viruela del mono y covid”.

El médico de la Clínica Alemana y presidente del Comité Asesor en Vacunas y Estrategias de Inmunización (Cavei), Jaime Rodríguez, dice que esto se remonta a que “los privados tienen un problema serio de gestión, porque tienen menos cantidad de anticuerpos y de vacunas. Es limitada su posibilidad de recibirlos y tienen que gestionar la demanda de la gente y dar hora dentro de lo razonable, y es probable que tengan menos cantidad de recursos para administrar; entonces, hay más tiempo de espera (...). En los vacunatorios públicos, la verdad es que no hay espera. De hecho, a mis pacientes yo les recomiendo que vayan al Cesfam”.

Desde la seremi de Salud de la RM respondieron que en general las clínicas tienen *stock* disponible, que hasta ayer variaba entre 630 y 1.450 dosis disponibles de influenza, y entre 400 y 700 de covid. “Los prestadores privados gestionan su demanda según criterios particulares que no están regulados por el proceso de vacunación, pero se verifica que todos los centros cuentan con *stock* disponible de vacunas al día de hoy y con factibilidad de solicitar más dosis en caso de observar aumento en su demanda”, dijeron vía comunicado.